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* Слово специалистуПОЖАЛОВАТЬ,КОЛЛЕГИ!
Мы уже сообщали нашим 

читателям, что бюро Сверд
ловского обкома и горкома 
КПСС одобрили инициативу 
домостроительного комби
ната по усилению партий
ного влияния в строитель
стве.

Об этом на страницах 
газеты рассказывали такие 
публикации, как «Главная 
задача коммунистов» (№8), 
«Опыт домостроителей одо
брен» (№ 11), «Ставка — на 
деловитость» (№ 15) об 
опыте работы партгрупор
га из СУ-27 Е. М. Косаре
ва, «Дневник парторга» 
(<№ 16) — о работе парт
групорга 3. М. Мазито- 

.Щва из СУ-28, и корреспон
денция «Эффект обратной 
связи» (№ 20) — о деятель
ности партгруппы во главе 
с В. Е. Толстовым из СУ-27.

Сегодня, 3 июня, в Сверд
ловске на базе нашего ком
бината открывается област
ной семинар секретарей пар
тийных организаций пред
приятий промстройматери- 
алов и стройиндустрии.

Что же ожидает коллег в 
течение двухдневного семи
нара? Сегодня, после утрен
него пленарного заседания, 
в ДК строителей им. 
М. Горького партийные ра
ботники совершат ознако
мительные поездки в такие 
микрорайоны, как «Сорти
ровочный», «Комсомоль
ский», «Парковый», побыва
ют на Свердловских заво
дах керамических изделий 
и ЖБИ им. Ленинского 
комсомола.

Завтра гости Свердлов
ска посетят нашу «Ураль- 
с^ю ВДНХ» — областную 
строительную выставку. За
тем состоится детальное зна
комство с бытом и работой 
строителей в новом микро
районе массовой застрой
ки — «Академическом». 
Здесь перед гостями высту
пят секретари партийных 
организаций, бригадиры, 
партгрупорги ДСК.

Завершение обмена мне
ниями состоится в малом 
зале ДК строителей им. 
М. Горького.

Добро пожаловать, доро
гие коллеги! Многотысяч
ный коллектив ДСК желает 
вам успешной работы семи
нара!

ВОЗВОДИМ ДОМ-ЭТАЛОН
Комплексной системой 

управления качеством — 
КС УКС, которая внед
ряется в комбинате, пре
дусмотрено строительст
во дома-эталона по каче
ству. В качестве эталона 
выбран 9-этажный 179- 
квартирный дом № 17 в 
квартале «Академиче
ский». Монтаж подземной 
части дома и подземные 
коммуникации уже выпол
нены стройуправлением 
№ .29, сейчас монтаж ко
робки поручен монтажной 
бригаде кавалера ордена 
Ленина М. М. Михайлова 
из СУ-27, а отделочные 
работы будет вести кол
лектив стройуправления 
№ 13.

Задача строительства 
дома-эталона заключает
ся в том, чтобы показать,

* Репортаж с конкурса рабочего мастерства ■■■

Конкурс маотерст- 
ва — проходит он 
на сцене, в парик
махерской, за прилавком 

магазина — это всегда ин
тересно и для участников, 
и для тех, кто пришел за 
них поболеть, позаимство
вать передовой опыт, и 
для тех, кто будет оцени
вать качество их труда.

В конце мая такой пра
здник был на строительной 
площадке дома № 19 в 
микрорайоне « С ор т и р ов о ч - 
ный». Рано утром сюда 
приехали восемь девушек- 
маляров, представителей 
СУ-1, СУ-7, СУ-13 и СУ-15. 
Все в новых спецовках, с 
эмблемами своей бригады, 
веселые, немного волную
щиеся — чувствовалось, 
что рады они случаю по
казать свое умение, поде
литься опытом, посоревно
ваться. Оценивало работу 
молодых мастеров стро
гое и компетентное жюри, 
в состав которого входили 
опытные специалисты, бри
гадиры, секретарь комите
та комсомола.

После коротких привет
ственных выступлений чле
нов жюри победители 
прошло годн его к они урс а
подняли флаг соревнова
ния. Неожиданно разда
лись дружные аплодисмен
ты — это отделочники 

как при нормальной ор
ганизации труда, соблю
дении последовательно
сти выполнения всех не
обходимых технологиче
ских операций, добросо
вестном отношении к тру
ду можно добиться само
го высокого результата.

Разработаны меропри
ятия, которые предусмат
ривают участие в созда
нии дома высокого качест
ва многих коллективов: 
заводчане должны постав
лять изделия со специаль
ным отбором, работника
ми ОТК каждого цеха ста
вить клеймо «дом 17», 
доставлять изделия стро
го по карте рейсокомплек- 
тов; монтажная бригада 
должна не только качест
венно смонтировать де
тали, но и выполнять по

К 260-
СУ-7 вышли на лоджии, 
чтобы поздравить своих 
коллег ”СО своеобразным 
экзаменом ,на мастерство.

И вот потянулись часы 
работы. Впрочем, для уча
стников конкурса они бук
вально «полетели» — так 
много им надо было ус
петь за это время: побе
лить потолок и верхнюю 
часть стен с частичной 
подмазкой и шлифовкой, 
выкрасить оконные рамы и 
панели, наклеить обои. И 
не только успеть, а сде
лать все это добротно, ка
чественно, попытаться пре
взойти соперников.

Некоторые девушки не в 
первый раз участвуют в 
таком соревновании. Райна 
Суфиянова из СУ-7 в мае 
заняла первое место по 
управлению, ее подруга 
Татьяна Найдина в прош
лом году завоевала призо
вое третье место на обла
стном конкурсе, третий раз 
показывают свое мастерст
во Людмила Шингарева из 
СУ-1, а Ризида Шакирова 
и Ямила Нуриси а м ое а из 
СУ-13 — обладатели при
за «За лучшее качество» 

ходу монтажа без отста
вания все сопутствующие 
операции.*

Мероприятиями пре
дусматривается на этом 
доме в процессе монтажа 
произвести окраску швов 
фасада. СУ-13 уже на
правил для этой цели в 
монтажную бригаду шту
катуров. Разработан так
же график производства 
работ совмещенным спо
собом. Причем впервые 
для соблюдения требова
ний техники безопасности 
монтажники на некоторых 
захватках не должны ве
сти монтаж в первую сме
ну, чтобы дать наиболь
ший фронт работ штука
турам.

Сантехники, электри
ки, слаботочники получат 
от монтажников своевре
менно фронт работ и вы

ЛЕТМЮ РОДНОГО
конкурса 1981 года. Сло
вом, хоть и молодые ма
ляры, а опыта не занимать.

Лотразному распредели
ли девушки свой труд: в 
СУ-15 Наталья Вавилина 
принялась за отделку ком
наты, а Надежда Дигинае- 
ва взяла на себя кухню; 
представители СУ-13 пред
почли работать вместе. 
Работа кипела во всех че
тырех квартирах, а зоркое 
око жюри внимательно 
следило, как участники 
конкурса организовывают 
свое рабочее место, пра
вильно ли выбирают инст
рументы,' соблюдают ли 
тех но логи ю пр о и зв од ств а; 
правила техники безопасно
сти, Все эти нюансы сыг
рали свою роль при выве
дении окончательной оцен
ки качества труда молодых 
маляров.

С самого начала наибо
лее организованным оказа
лось звено из СУ-15. Де
вушки первыми прибыли 
на место проведения кон
курса, захватив с собой 
все необходимые инстру
менты, первыми начали ра

полнят свои работы стро
го по графику, опережая 
штукатуров. Чтобы пока
зать качество устройства 
разных видов полов, реше
но выполнить полы в од
ном подъезде из паркет
ной доски, в другом — из 
ДСП и в трех — из лино
леума.

При подготовке основа
ний под линолеум в раст
вор будет вводиться су
перпластификатор, кото
рый сокращает количест
во воды и ускоряет срок 
сушки основания.

Производственный от
дел комбината взял на 
себя обязательство по
мочь коллективу СУ-13 
пустить пассажирские 
лифты на завершающем 
периоде отделочных ра
бот.

Задача заводчан и мон
тажников —• сдать дом 
отделочникам без дефект
ного акта!

На доме-эталоне додж-, 
ны быть задейстцованй ■ 
стандарты предприятия на 
все виды контроля: масте
ра должны вести входной 
контроль материалов, опе
рационный контроль стро
ительно - монтажных ра
бот, инженеры по качест
ву СУ и стройлаборатории 
ДСК — осуществлять 
приемочный контроль вы
полненных работ с оцен
кой качества, которая бу
дет учитываться при на
числении премии бригадам 
по аккордным нарядам.

Управление технологи
ческой комплектации обя
зано укомплектовать ма
териалы для загрузки не

боту, первыми ее закон
чили. А это, конечно, про
извело благоприятное впе
чатление на жюри. Не счи
тая мелких огрехов при 
шпаклевке оконной рамы 
и нескольких волосков от 
кисти на окрашенной пане
ли в кухне, качество от
делки квартиры было хо
рошим. Высшую оценку по
лучили они и за культуру 
производства, наивысший 
показатель — 5,75 балла 
был у них по выполнению 
нормы выработки.

— Мы первые приеха
ли — мы и займем пер
вое место,— заявила На
талья Вавилова еще перед 
началом конкурса. Пожаг 
луй, немного самоуверен
но, но разве это плохо, ес
ли человек уверен в своих 
силах?! Тем более, так 
,оно и вышло...

Ненамного отстали от 
них представители СУ-13, 
которые, видимо, в спешке 
забыли покрасить нижнюю 
.часть оконной рамы. Ни
же были показатели и у 
звеньев из СУ-7 и СУ-1. 
Последних очень подвели 
обои: сильно намоченные 

посредственно на этажи. 
В ДСК создана рабочая 
комиссия, которая раз в 
неделю проверяет ход 
строительства дома. Одна
ко первые проверки пока
зали, что участники стро
ительства дома-эталона 
еще не прониклись чувст
вом ответственности за 
выполнение работ на этом 
доме, —• изделия, постав
ленные на первый этаж, — 
низкого качества, особен
но санкабины, наружные, 
несущие панели. Монтаж
ники переставляют ос
настку, не смонтировав 
ряд наружных панелей, 
небрежно выставляют гип
совые перегородки. Ду
маю, что замечания ко
миссии будут устранены 
как цехами завода, так и 
строителями, и дом № 17 
будет построен действи
тельно как эталон каче
ства.

Следует добавить, что 
, на д^ме. каждое из .управ- 
^^«4 . . ^детг . -проводить 
школы передового опы
та — по монтажу конст
рукций, штукатурным и 
малярным работам.

Дело чести каждого 
члена нашего коллектива 
принять самое непосред
ственное участие в возве
дении дома № 17.

К. БЕРСЕНЕВА, 
главный технолог

ДСК.
На снимке: идет 

монтаж дома-эталона.

Фото В. Калимасова.
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ГОРОДА
клеем, они в нескольких 
местах порвались, стерся 
.рисунок. Все это не ус
кользнуло от жюри и по- 
|влияло на оценку.

...Заканчивался к онкурс 
маляров, проходивший под 
девизом «260-летию родно
го города — мастерство и 
поиск молодых». Победи
тели его — Наталья Вави
лова и Надежда Дипинае- 
ва опустили флаг сорев
нования. Впереди девушек 
ждет новое испытание — 
областной конкурс. Верит
ся, что молодые мастера 
не подведут, и, учтя все 
замечания жюри, смогут 
занять призовое место. 
Но все же главное — не 
победы в конкурсах, а 
ежедневный добросовест
ный труд на строительных 
площадках, который оцени
вает не жюри, а жители 
Свердловска. Работать так, 
чтобы новоселы были до
вольны, — а они навер
няка будут довольны, если 
будут жить в квартирах, 
отделанных руками участ
ников нынешнего конкур
са.

Е. ОСИПОВА.
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КАЧЕСТВО домостроения: вклад коммунистов

СВЕРДЛОВСКОГОстроителя
Одна из проблем наше

го коллектива качест-
во вводимого жилья. Во
прос этот сложный, мно
гогранный. Качество до
мостроения улучшается, 
но не теми темпами, ко
торые хотели бы иметь и 
весь наш коллектив ДСК, 
и новоселы - свердловча
не.

Редакция газеты посто
янно публикует письма 
рабочих в редакцию по 
этому вопросу, на страни
цах газеты под рубрикой 
«Продолжаем разговор о 
качестве» выступают спе-

циалисты завода и строи- 
- управлений.

Сегодня наш «Деловой 
клуб» решил осветить но
вую грань в борьбе за ка
чество; работа первичных 
партийных организаций, 
как коммунисты решают 
эти злободневные вопро
сы, каковы постановления 
собраний и заседаний 
партбюро и как они кон
тролируются.

Мы предложили сек
ретарям партбюро выска
зать личное мнение о том, 
что нужно сделать для 
того, чтобы выше поднять 
честь фирмы ДСК в во
просах качества.

Разговор продолжает
ся. Ждем ваши материа
лы е мыслями, предложе
ниями!

laiBBiiiiBiiiiiBiBiBeiamBiaimiEiaiBSBiuHsiiESEHeBiiiaisaiiiBBiBagzgBiiBfiUfiBi
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Е прошлом номере нашей газеты мы рас-, 
сказали о работе партийной группы в бригаде 
монтажников М. М. Михайлова, которая тру
дится на строительстве дома-эталона № 17 в 
квартале «Академический».

На снимке: один из лучших партгрупоргов 
комбината Василий Ефимович Толстов (СУ-27].

Фото В. Калимасова.

Естественно, что парт
бюро нашего управ
ления № 15 уделяет 

постоянное внимание по
вышению качества строи
тельных работ.

В этих целях в планах 
работы парторганизацией 
предусматриваются меры 
по улучшению плотничных, 
штукатурных и малярных 
работ. Так, в феврале 1982 
года на заседании партбю
ро были обсуждены во
просы устранения причин, 
мешающих своевременно
му заселению домов, сдан
ных в эксплуатацию в чет
вертом квартале 1981 года. 
С отчетами на партбюро 
выступили начальник участ
ков Н. Марчук и Ю. Ва
сильев.

В июне 1982 года парт
бюро вновь заслушало от
чет начальника участка 
Н. Марчука о состоянии, 
качестве и сроках оконча
ния строительства здания 
управления.

В мае 1982 года на парт
собрании был заслушан от
чет группы народного кон
троля. Коммунисты тща
тельно разобрались с ра
ботой дозорных и по ка
честву работ. Особо было 
указано на слабый кон
троль за качеством работ, 
выполняемых субподряд
ными организациями.

В решении собрания бы
ло отмечено, что монтаж 
коробок домов ведется с 
серьезными нарушениями 
СНиПа (дом № 1А, 1Б).

Об улучшении 
них работ шел 
на партсобрании
прошлого 
суждении 
(1982 г.

года.
итогов

отделоч- 
разговор 

в августе 
При об- 
майского

Пленума ЦК
КПСС и в декабре 1982 го
да при обсуждении итогов 
ноябрьского (1982 г.) Пле
нума ЦК КПСС.

По всем перечисленным

шения качества партбюро 
должное внимание уделяет 
повышению боевитости и 
конкретности в работе 
партгрупп бригад. На со
брании партгруппы в брига
де т. Захаровой Н. (парт
групорг Г. Цыбина) о каче
стве малярных работ гово
рилось неоднократно. Ком
мунисты и беспартийные

К 
нас 
сти 
л,ий 

■ вок.

числу объективных для 
причин следует отне- 
низкое качество изде- 
КПД, столярных поста- 
Например, на доме ЗБ

РИТМИЧНОСТЬ ПОСТАВОК

И КАЧЕСТВО ОТДЕЛКИ
311111шввишш111111ш111шнш1йшшашиши1шбвквш8ншиш1вть"
вопросам принимал ись
конкретные решения. На-

члены бригады выполняют

Внутренние перегородки
устанавгаиваются с откло
нениями до 10 см. Это за
трудняло нашим бригадам 
раскрой линолеума. Плот
ники его или обрезали, или 
наставляли заплаты. В ре
зультате нам ставили по
ниженные оценки. С боль
шим трудом этот недоста
ток был устранен.

пример, 
доклада

при обсуждении
социапистические эбяза-

инженера по
честву на партбюро в

ка
по-

становлении было отмече
но, что руководители уп
равления (тт. Григорьев, 
Лебедев) не установили дни 
рассмотрения предложений 
инженера по качеству. В
постановляющей части
партбюро обязали комму
нистов, руководителей 
тт. Григорьева, Лебедева и 
Худякова в личных ежед-
невных планах 
первостепенное

уделять 
значение

качеству работ и перечис
лило основные мероприя
тия.

Уже в 1983 году партбю
ро дважды рассматривало 
вопросы качества. Наприч 
мер, в марте — о ходе вы
полнения оргтехмероприя- 
тий по механизации штука
турных работ, и в мае —■ 
главный механик управле
ния коммунист С. Наумов 
выступил на бюро с инфор
мацией о ходе выполнения 
принятого постановления.

В решении задач повы-

тельства и 
сдают только 
оценкой.

Однако 
проводимых

свою работу
с хорошей

действенность 
мероприятий

еще невелика. В 1982 году 
на положительные оценки 
управлением было сдано 
39,7 процента объектов. В 
первом квартале 1983 года 
положение поправили, сда
но два дома с хорошими 
оценками.

В основе низкого качест
ва строительных работ есть 
причины как объективного, 
так и субъективного по
рядка.

В числе последних — 
низкая исполнительская 
дисциплина инженерно- 
технических работников. 
Многие приказы в части 
улучшения работы, повыше-
ния
труда 

На
точно 
троль 
роны

уровня организации 
не. выполняются.

мой взгляд, недоста- 
осуществляется кон- 
за качеством со сто- 
руководителей и от-

ветственных работников ап
парата управления.

комнатные стеновая и ле
стничные панели заводом 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола поставлены с серь
езным браком — глубоки
ми раковинами. Штукату
рам пришлось их заделы
вать на площади в 1200 кв. 
метров. Трудозатраты со
ставили более 100 чел,-
дней, 
ведет 
ва.

Но

Это вызывает спешку, 
к снижению качест-

к числу глобальных
вопросов, которые следует 
решать в интересах каче
ства СМР, следует отнести
дальнейшее 
вование 
обеспечения

совершенст- 
планирования,

ритмичности
сдачи объектов, соблюде
ния очередности сдачи со
гласно титула.

Необходимо решительно
упорядочить снабжение
объектов материалами. Ус
тановилась порочная прак-
тика, 1 
делия,

когда столярные из-
в частности,

товая доска, щиты
шпун- 
полов

поставляются за 6—10 дней 
до сдачи. При таком поло
жении, конечно, ни о ка
ком качестве речи быть не 
может. Во время загрузки 
и ведения работ плотники 
неизбежно портят то, что 
уже сделано штукатурами и 
малярами. Отсюда недо
делки, ремонт и низкое 
качество.

И, наконец, необходимо 
до конца упорядочить ра
боты всех субподрядчиков, 
которые также зачастую 
ведут работы послед окон
чания отделочных работ.

П. ЖАРИХИН, 
секретарь партбюро 

СУ-15.

Что может У П Т К
Буду откровенен, вопро

сы качества в повестки дня 
партийных собраний нашего 
управления не ставились. 
Собрание с такой повесткой 
дня у нас запланировано на 
август этого года.

Flo это не означает, что 
мы не занимались этим. Во
просы качества в УПТК 
обсуждаются на «днях ка
чества» у главного инжене
ра УПТК 3. Н. Кабанова 
два раза в месяц. На этих 
своеобразных совещаниях 
инженер по качеству Н. А. 
Садчикова докладывает о 
проделанной работе.

В ходе разговора мы раз-

бираем вопросы качества 
поставляемых в УПТК ма
териалов, изделий, а также 
качество перерабатываемых, 
изготовленных и комплек
туемых изделий непосред
ственно в цехах УПТК.

Скажу точно, что при
емка получаемой и вывози
мой с УПТК на объекты 
продукции комбината про
изводится только по стан
дарту предприятия.

В ходе этих совещаний 
мы разбираем свои претен
зии к поставщикам, таким, 
как: «Химснабсбыт», ДОЗ 
треста «Стройдеталь-70» и 
другим. Что касается соб

ственных упущений, то в 
УПТК выносятся порица
ния и принимаются меры к 
тем работникам, которые 
выпускают некачественную 
продукцию на объекты ком
бината.

Например, был объявлен 
выговор мастеру УПТК 
В. Ф. Назаровой, которая 
крайне плохо занимается 
вопросами качества, и в то 
>йе время была отмечена 
старательная, хорошая ра
бота мастера А. Ф. Фомин- 
цева.

Чтобы поднять честь фир
мы ДСК имени 60-летия 
Союза ССР, я лично счи

таю, что для улучшения 
качества поставляемых на 
объекты изделий необходи
мо осуществить следующие 
мероприятия: усилить кон
троль за качеством постав
ляемых изделий в УПТК; 
принимать самые строгие 
меры к лицам, ответствен
ным за выпуск продукции; 
систематически поощрять 
работников за комплектова
ние объектов только качест
венными изделиями и мате
риалами.

Так что и УПТК может 
внести и вносит немалый 
вклад в дело решения са
мой большой проблемы ком
бината — качество домо
строения.

Г. ТИМОЩУК, 
секретарь парторгани

зации УПТК.
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ВЫСОКАЯ оценка 
качества рабо
ты — честь 

предприятия, и цоэто- 
му партийная органи
зация нашего управле
ния качеству строи
тельно - монтажных 
работ придает боль
шое внимание.

С октября 1932 го
да по настоящее вре
мя вопросы качествен
ного монтажа' стави
лись на партийном 
бюро в ноябре 1982 
года и в марте 1983 
года, а 13 апреля и в 
повестке партийного 
собрания.

На партийных бюро 
заслушивались отчеты 
начальников участков 
№ 1 и 2, их партгруп-

Многое
оргов по работе над 
повышением качества 
СМР. Принимались со
ответствующие поста- 
новления партбюро. 
Ответственными за ра
боту по повышению 
качества от партгруп
пы в каждой бригаде 
назначены коммунис
ты. Например, в брига
де С. Улитина — ком
мунист Н. Губа, в 
бригаде М. Михайло
ва — коммунист 
В. Толстов, в бригаде 
Г. Халитова — ком
мунист Р. Мухаметья- 
ров, а в бригаде 
Н. Муртакова — ком-

зависит
мунист Е. Косарев.

О качестве СМР и 
мерах по его улучше
нию на партийном соб
рании докладывал 
главный инженер уп
равления коммунист 
В. Гирин.

Партийным собра
нием принято поста
новление, обязываю
щее решить такие во
просы, как: ст. прора
бам с 18 апреля 1983 
года обеспечивать мон
тажные бригады раст
вором, приготовлен
ным на приобъектных 
растворных узлах; до
вести до всех рабочих

ОТ дисциплины
и ИТР в срок до 20 
мая основные положе
ния по системе управ
ления качеством строи
тельства; внедрить и 
развить на все брига
ды управления систе
му гарантийного пас
порта.

Установка раствор
ных узлов на приобъ
ектных площадках на
ми уже осуществлена, 
остальные пункты по
становления находят
ся в стадии выполне
ния.

За производством 
работ при нашей трех
сменной работе на

монтаже домов Необ
ходим постоянный кон
троль со стороны ли
нейных ИТР. У нас же 
не хватает для этого 
мастеров. Мое мнение 
таково: в первую оче
редь необходимо уком
плектовать бригады 
мастерами.

Отрицательно влия
ет на качество СМР и 
низкая исполнитель
ская дисциплина. Парт
бюро и администра
ция управления посто
янно работают над 
этим. Считаю, если 
решим вопрос с дис
циплиной, повысится

и качество. До сегод
няшнего дня остается 
нерешенным вопрос о 
комплектной и ритмич
ной поставке железо
бетонных изделий, на 
монтаж домов, что от
рицательно сказывает
ся на качестве работ.

И все-таки, чтобы 
поднять честь фирмы 
ДСК в вопросах ка
чества, в комбинате 
необходимо прежде 
всего поднять испол
нительскую дисципли
ну на всех этапах ра
боты всего нашего 
строительного конвейе
ра.

Ю. КАРГАПОЛОВ, 
секретарь 

партбюро СУ-27.



3 июня 1983 года

важ-

ИИ

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 3 стр

* Средний Урал: за 2000000 кв. метров жилья в год

ВРЕМЯ ИМЕЕТ СЧЕТ
О ходе строительства нового завода КПД
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«Придавая развитию и совершенствованию крупнопанельного домостроения перво
степенное значение, коллектив Свердловского домостроительного комбината имени 
60-летия Союза ССР примет все необходимые меры для пуска завода КПД 
освоение строительства новой серии жилых домов».

(Из обращения коллектива Свердловского ДСК к строителям, ко всем коллекти
вам предприятий и организаций, участвующих в жилищном и гражданском 
строительстве на Среднем Урале).
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КАБИНЕТЕ директора 
строящегося завода 
крупиопанелын ого 

домостроения Виталия Бо
рисовича' Ежова мне при
шлось стать свидетелем од-
наго неприятного разгов о-
ра. Его стоит сделать все-
общим 
как он

достоянием, так
носит пр!инципиа1лъ-

ный характер. Просто стыд
но называть известную фа
милию руководителя одно
го .из крупнейших сверд- 
ЛС1ВСК1ИХ предприятий, ко
торый, узнав, что нестан- 
дартизированное оборудо
вание, изготовляемое на

тые и сотые, доли процента, 
что сотни семей заводчан 
в будущем (а оно дриблич 
жается, как и пуск завода 
КПД, стремительно) полу
чат квартиры в домах из 
изделий нового завода, 
что в конце концов, подоб
ное отношение не государ
ственное, директор отве- 
т ил:

финиш, с деньгами стано,- 
вится все труднее и труд
нее. Чтобы не утомлять чи
тателя, не будем называть 
министерства и предприя
тия: кто, сколько перадад,
сколько оформил,

^шиишншшиишмм^

= * Комсомольская
а ЖИЗНЬ

комбината

К прибытию
новоселов
Комсомольская 

ганизация СУ-13
ор- 

про-
вела три субботника
по благоустройству
микрорайона «Акаде
мический», в котором 

- приняло участие 37 че
ловек.

Более 3 тысяч кв. 
метров площади домов 
убрано комсомольцами
за эти дни.

Наиболее 
потрудились

активно
О. Код-

Я

=

его
жало

ПраДПрМЯНИ и..
на

рублей,
■несколько 
отказался

вздоро- 
тысяч 

от его
выпуска. Увещания Виталия

— Заказы выполнять не 
буду, мне проще в метал-
полом сдать, вози-ться
с вашими пустяками, у нас
задачи поважнее

Комментарии, 
рится, излишни!

Небольшая
Свердловский :

есть.
как гово-

справка: 
завод КПД,

мощностью 260 тысяч кв.

но то, что отсутствие 
средств тормозит заверша
ющие проектные, работы, 
расплаты за технологиче
ское оборудование.

Итак, пуск завода наме
чен на 1984 год. Давайте 
же и мы конкретнее' по
смотрим положение дел по 
про е к тир о в ани ю изделий 
серии 137-С и изготовление 
нестандаргизироваин н о г о 
оборудования на пред
приятиях Свердловска.

Серия 137 — ленинград
ская. Буква «С» означает,

цина, Я. Нурисламова- 
и В. Десятков, рабо- - 
тавшие добросовестно, - 
«с огоньком», увлекая я 
за собой товарищей. -
шдцдддддддддддддддг

I Учебе в ШРМ—1
1димддидд|дддд|ваддддддддддддд|дддд||дид||ддддддддид»дддддд1нддии1дд|ддддддда1 

Ровно 32 свердловских

I особое
предприятия
самое
участие

принимают
не по сре детаенное 
в выпуске этого
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пнинг

масшта-Борисовича, 
бах этого крупного'

что это свердловский
риант, 
спи ту том

разработанный
ва-
ин-

«Свердлов ск-

о б ору. д ов ания. П ер е числ им 
те предприятия, которые 
на 1 апреля 1983 года но 
изготовили ни ОДНОЙ ТО'Нг 
ны оборудования. Это

приятия эти деньги 
ставляют всего лишь

пред- 
пред- 
деся-

метров ж Илья в год домов 
серии 137-С начал строить
ся в конце 1977 года. Фи
нансирование же о с уще ст-
вляют ряд 
ДО ЛЫЩИКОВ, 
Уралмаш,

предприятии- 
среди которых 

Т(у р б о мо т о р н ы й,
Уралхиммашзавод, заводы 
им. М. И. Калинина и Я. М. 
Свердлова, Уралэлектро- 
тяжмаш и ряд других пред
приятий. За эти годы из 
более чем 21 миллиона 
рублей капвложений освое
но .уже более 11, даже эти 
сильно округленные' циф
ры показывают, что' пуск 
завода не за горами. Если 
быть конкретным, то новый 
титульный список перехо
дящей стройки, представ-

гражданпроект». Вклад 
коллектива, этого института 
огромен: выдана расчетная 
номенклатура -изделий, тех
нический проект микрорай
она и рабочие чертежи 
восьми домов в районе 
улицы Московской и семи 
домов в микрорайоне- «За
речный». Будущее, пред
приятие уже располагает 
чертежами на многие узлы, 
детали, блок-секции... От- 
с ут ст в и е фин а ней рю в а ни я 
притормозило завершение 
этих работ.

Важный участок работ— 
это проектирование. не- 
стандартизированного обо
рудования. Утрясены все 
изменения номенклатуры, 
изделий, с оборудованием 
все ясно, и хорошо и то, 
что дирекция добилась за- 
в е р шени я про актирован и я 
обору,до|ван!ия.

И завершим мы наш пер- 
вый разговор напомина
нием, что завод КПД строит 
весь город.

Для справки: в январе 
1982 года состоялось бюро 
Свердловского ГК КПСС, 
на котором обсуждался 
вопрос об изготовлении 
нестандартизирова -н н о. г о 
оборудования для двух 
крупнейших строек горо
да — завода. КПД и- Сверд
ловского метрополитена'.

Уралмашзавод, 
Я. М. Свердлова 
Калинина, п/о 
от р о й м а ш ина »,

заводы 
и М. И. 

«Пневмо- 
« Лес маш»,

внимание

ленный Минтяжстроем
СССР в Госплан СССР, оп
ределяет пуск нового за
вода в 1984 году. Такое же
решение принято и 
обкома КПСС.

Итак, Свердловск, 
целевую программу 
Вгитие строительной 
стрии», строит завод

бюро

решая 
«Раз-
инду- 
КПД.

Строят его 32 свердловских 
предприятия.

Но в начале о финанси
ровании. Крупнейшие пред
приятия семи министерств 
вот уже в течение пяти лет 
финансируют строительст
во. Понятно,, что эта разно-
ведомственность сильно
тормозит ход стройки, и, 
к сожалению, чем ближе

ОТ нВ
40 человек из 

комсомольцев и
числа 
моло- 
закан-дежи до 30 лет _ _ _ 

Чивают третью, заклю-
чительную, сессию пе
ред госэкзаменами в

насосный завод, лифтостро- 
ительный, Уральский комп
рессорный завод, завод 
«Сантех,изделий», завод по 
ремонту трамваев и трол
лейбусов.

Есть предприятия, кото
рые вообще отказались или 
от изготовления, или от ме- 
т а л л добр абогк|и. Н атляд- 
ный пример тому—разго
вор, который был приве
ден в начале статьи.

ции заканчивался подъем 
металлок обструкций. Уста
новка этой подкрановой 
балки предоставила фронт 
работ коллективу «Урал- 
транс спеце троя» для про
кладки одного из железно-
дорожных '

Установку
тупик 03.
' балки вело

звано п од

Что МОЖНО сказать
этому поводу? Жилье
лице
но, 
ные

и,
Среднего 

, видимо,

по 
сто-

Урала нуж- 
хозяйствен-

Владимира 
Кадникова 
разряда).

руководством 
Дмитриевича 

(монтажник 5
Принимали уча-

руков о д ита ли дол жны
дать «зеленую улицу» за
казам завода. КПД, а пар
тийным и комсомольским 
организациям предприятий 
найти время для рассмот
рения хода выполнения за
казов городской ударной 
комсомольской стройки. В 
конце 1984 года новый за
вод должен выдать свою 
первую продукцию и сде
лать это нужно с наимень
шими .материальными и

стие: крановщик СКГ-40
Дмитрий Лапшаев, монтаж
ники Александр Нажмет, ди- 
нов и Николай Смирнов. 
Курировал подъем прораб 
СМУ-2 треста «Уралсталь- 
конструкция» Дмитрий Бо
рисович Дроздецкий.

В. ЛИПАТНИКОВ,
редактор 
ловсиий
водитель 
тельстве

газеты «Сверд- 
строитель», руко- 

поста на строи-
завода КПД.

М1оралъ1Н1ЫМ1И потерями,
тем более, что время име
ет счет.

Мы побывали на терри
тории завода КПД, когда 
на складе готовой продук-

На. снимках вы видите 
общий вид монтажа; сле
ва — звеньевой В. Д. Кад- 
никод, справа — прораб 
Д. Б. Дроздецкий.

школе рабочей моло-школе раоочеи моло- 
3 дежи. Цифра неутеши

тельна, так как в на-
чале года было подано Я 
более ста заявлений. Я

Чтобы усилить ра- Я 
боту по борьбе за 100- Й 
процентное среднее | 
образование молодежи | 
ДСК, комитет ВЛКСМ В 

Я принял решение о ком
плектовании ШРМ на 
1983-84 учебный год, 
которое, в частности,) 
предусматривает стро
гий контроль со сто
роны секретарей ком
сомольских организа-
ций строительных уп-ции стро

-равлений 
мостью
щимися.
ным 
ние

за

за посещае- 
сеесий уча- 

Ответствен- 
комплектова-

школы
молодежи

рабочей 
назначен

А. Семенкин из СУ-1, 
член комитета комсо
мола.

мвдшдидддпшадп

Комсомольцы
помогли

К открытию нового 
оздоровительного сезо
на в пионерском лаге
ре им. Ю. А. Гагари-
на комитет 
организовал

ВЛКСМ 
суббот-Фото В. Калимасова.

Я1ввввв1ввв1ва»1вв

ш о

Гн

|ник, в котором приня- 
I ли участие представи
тели всех комсомоль
ских организаций под
разделений ДСК, об
щей численностью 30 
человек.

Была убрана тер
ритория, прилегающая 
к пионерскому лаге
рю, закопана кабель
ная траншея.

Особенно ударно по
трудились комсомоль
цы из СУ-20 А. Каш
каров, Р. Кучарбаев, 
Ю. Хаметов.

После завершения 
субботника физорг 
бригады С. Косова из 
СУ-20 и Ю. Хаметов
организовали сдачу
норм ГТО, спортивные 
состязания.

В. БАЛАБАНОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ.
ll■lПIlllllllIlllgggll■lg■■llI■g■■lПlk
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РАДИ ЖИЗНИ НА ЗЕМЛЕ
Те, кто бывает в завод

ском спортзале, не раз ви
дели этого пожилого чело
века с орденскими планка
ми на груди. Федор Гри
горьевич Коровин, ветеран 
Великой Отечественной 
войны, работает здесь вах
тером. Кажется, несложная 
должность — следить за 
раздевалкой, не пропускать 
посторонних, но требуются 
тут и доброжелательность, 
и вежливость. Все эти каче
ства присущи Федору Гри
горьевичу, потому и ува
жают его и взрослые, и 
дети.

Недавно Федору Григорь
евичу исполнился 71 год, а 
большую часть прожитого 
он отдал службе в рядах 
Советской Армии.

Было ему 20 лет, когда 
воинский эшелон повез при
зывников на Дальний Во
сток, а добирались туда в 
те времена 30 суток. До 
сих пор вспоминает Федор 
Григорьевич красоту этого 
богатейшего края. Хотя лю
боваться природой было не
когда — время тревожное. 
То и дело происходили 
стычки на границе с Маньч
журией. И решил Федор 
Григорьевич остаться в ар
мии после окончания срока 
службы. Не побоялась при
ехать в дальнюю сторонку 
жена — Серафима Федоров
на, а вскоре появились 
дети — Женя и Нина.

...Грянула Великая Оте
чественная, опасность пови
сла над столицей. Прощай,
НН

* Приобщаясь 
к прекрасному 

Рисуют 
педагоги

В Доме работников 
культуры открыта и бу
дет функционировать до 
30 июня областная худо
жественная выставка ри
сунков преподавателей 
детских художественных 
школ и школ искусств. 
На выставке экспонирует
ся около 60 живописных 
И графических произведе
ний 31 автора. В Сверд
ловске имеется три ху
дожественные школы, од
на из которых находится 
в жилом массиве рабоче
го поселка завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла. Акварели Л. Гуревич 
(школа № 2), натюрмор
ты И. Мосина (школа 
№ 1) и пейзажи В. Кер
на (школа № 3) особенно 
понравились первым зри
телям, среди которых бы
ли школьники Кировского 
района.

Кстати, в нашей обла
сти работает 24 художе
ственные школы и 13 
школ искусств с художе
ственным отделением. 190 
педагогов преподают в 
них рисунок, живопись, 
композицию, скульптуру 
и историю искусств. Бо
лее 2 тысяч уральских 
ребятишек регулярно 
приобщаются к прекрас
ному. Как знать, возмож
но, не все станут живо
писцами, нр учеба впол
не поможет им стать не
плохими проектировщика
ми, архитекторами.

Т. ЛЕСОВАЯ, 
методист областного 

управления культуры.

Дальний Восток... Под Мо
сквой принял Федор Гри
горьевич первое боевое кре
щение. И хоть был он не 
новичком в ратном деле, 
такого жестокого боя не 
видел — гибли сотни совет
ских солдат. Смертью храб
рых пали в том бою коман
дир дивизии и командир 
полка. Федор Григорьевич 
был в то время командиром 
взвода 686 артиллерийского 
полка и так же, как дру
гие воины, насмерть стоял, 
защищал подступы к сто
лице.

Велики были потери, но 
враг не прошел. А даль
ше — Смоленск, Калинин, 
Ржев, Брянск, граница с 
Польшей.

Вспоминает Федор Гри
горьевич случай из своей 
солдатской жизни. Было 
это в августе 1942 года. 
Шел он с товарищем по 
взводу в город Басков Ка
лининской области к наблю
дательному пункту. В газе
тах было сообщение, что 
городок освобожден, но в 
действительности фашисты 
продолжали оборону. Вдруг 
увидел Федор Григорьевич 
фашистского снайпера, це
лящегося в советского офи
цера, в котором он узнал 
своего бывшего командира 
дивизиона Аветисова, по 
службе на Дальнем Восто
ке. Два выстрела прозвуча
ли одновременно. Стреляли 
Коровин и его товарищ. 
Жизнь командира была 
спасена. И вскоре Федор 
Григорьевич был награжден 

За мирное небо на земле!
1 июня — Междуна

родный день защиты де
тей. За то, чтобы небо 
над ними не полыхало в 
огне атомных взрывов, 
сегодня должен бороться 
каждый житель нашей 
планеты.

Комсомольская органи
зация УПТК выступила с

«Артистом 
дела своего 

совсем непросто 
стать...»

В заводском клубе с 
утра звенели детские го
лоса. Сюда пришли не 
только ребята с красными 
галстуками на груди, но их 
младшие друзья — октяб
рята. Здесь их ожидал 
сюрприз: детский драма
тический коллектив клуба 
подготовил новую про
грамму «Веселый час». 
Самодеятельные артисты 
показали композицию ми
ниатюр, составленную ре
жиссером и постановщи
ком спектакля М. С. Рать- 
ко на основе произведе
ний детских писателей.

Много лет Маргарита 
Степановна является бес
сменным руководителем 
драмкружка при клубе за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. За это время 
на сцене клуба были по
ставлены спектакли самого 
различного характера: 
сказки, одноактные пьесы, 
новогодние представления.

Темой новой программы 
стала школьная жизнь со 
всеми ее радостями, тре
вогами и огорчениями.

медалью «За боевые за
слуги».

Прошло время, и вновь 
встретился командир диви
зиона Аветисов со своим 
бывшим однополчанином, 
спасшим ему жизнь,—встре
тился уже на дороге в Бер
лин.

Куда ни бросала Федора 
Григорьевича солдатская 
судьба: служил на Дальнем 
Востоке и защищал подсту
пы к столице, освобождал 
Прибалтику и Польшу, а 
победу встретил в 64 кило
метрах от Берлина, где вое
вал в составе 2-й Гвардей
ской танковой дивизии и 
был к тому времени в зва
нии капитана.

Но и после войны не де
мобилизовался Федор Гри
горьевич. И опять, как в 
далеком 37-м году, приеха
ла к нему жена с уже по
взрослевшими детьми. Толь
ко в 1948 году вернулся 
Коровин на родину, вернул
ся уже майором.

...Двадцать лет мирного 
времени прослужил Федор 
Григорьевич в Советской 
Армии, а затем переехал в 
Свердловск. И, несмотря на 
преклонный возраст, по сей 
день не оставляет работу. 
И, глядя на молодых ребят 
и девушек, радуется старый 
солдат, что не пережили 
они ужасов войны, а ради 
этого и сражался он 1250 
дней на полях Великой Оте
чественной.

Л. КУРИНАЯ, 
корр. заводского 

радиовещания.
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призывом к трудящимся 
домостроительного ком
бината перечислить зара
ботную плату за первый 
день июня в Фрид мира.

Первыми активно от
кликнулись на призыв 
представители организа
ций СУ-13 и СУ-29.

Итак, на сцене детский 
пионерский театр миниа
тюр.

С интересом следили 
ребята за сценической 
жизнью заносчивой Отлич
ницы (Г. Суровешкина); 
Любочки (А. Коновалова), 
которая кажется хорошей 
издали; Заколдованной Ве
ры (О. Елькина), прико
ванной к телевизору; злым 
волшебником; хитрой Вер
ки-Лицемерки (С. Польни- 
кова] и других персона
жей.

Всем зрителям понрави
лась концовка спектакля— 
стихотворный монтаж 
«Стань артистом». В нем 
говорится о том, что каж
дый человек может стать 
настоящим артистом, арти
стом своего дела, если бу
дет трудиться с огоньком, 
на «отлично»:

И скажут все до одного: 
«Работает на пять!» 
Артистом дела своего 
И слесарь может стать. 
Юным артистам бурно 

апплодировали, приглаша
ли выступить в школах, на 
классных часах и родитель
ских собраниях.

В новом спектакле 
играют два состава. Соро
кина Наташа, Лаптева Еле
на, Елькина Ольга, Суро
вешкина Гуля, Польникова 
Света посещают кружок 
уже два года.

Аня Коновалова, Ира 
Исандавлетова и Оля Лап
тева не имеют еще такого

* ГорОД МОЙ — МОЯ Забота маааааваааваааааааааваааавввааввааааааааааааавааааеаааааааваааавав1ааа1

С каждым днем все Помимо уже действую- вайного пути; (внизу) — 
большее внимание уделяет- щего «Универсама» для новый овощной магазин в 
ся благоустройству микро- жителей микрорайона от- микрорайоне «Комсомоль- 
района «Комсомольский». крыт новый магазин «Ово- ский».

В ноябре, к дню 260- щи». Текст и фотоснимки
летия Свердловска, здесь НА СНИМКАХ: (веер- Н. Перевезенцева,
пойдут первые трамваи. ху) — строительство трам- нашего общ. корр.

«сценического опыта»^ По
этому участие в спектакле 
для них своего рода экза
мен. И они его успешно 
выдержали.

Е. ДЕСЯТКОВА, 
наш. общ. корр.

«Корсар» 
против 
«Фортуны»

Встречи команд «Клуба 
веселых и находчивых» 
стали традиционными у 
молодежи завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла. На этот раз в остро
умии и эрудиции состяза
лись команды «Корсар» це
ха № 6 и «Фортуна» цеха 
№ 9.

Много конкурсов было 
предложено соревнующим
ся: пантомима, литератур
ный, домашнее задание, в 
которых команды были 
одинаково находчивы.

Интересной была по
становка сказки «О попе и 
работнике его Балде» в 
современной интерпрета
ции, которую представила 
«Фортуна». Не обошлось 
и без казусов! В конкурсе 
художников команда «Кор
сар» так увлеклась мор
ской тематикой, что на за
дание жюри нарисовать 
героя русской народной 
сказки изобразила... боц
мана!

По итогам встречи по
бедила команда «Корсар». 
«Клуб веселых и находчи
вых» ждет следующих 
участников!

Т. РЫБАКОВА.

* Спортивная жизнь ДСК

УСПЕХ ФУТБОЛИСТОВ
С каждым новым сезо

ном спортсмены домостро
ительного комбината до
стигают новых рубежей. 
С домостроителями начи
нают считаться крупные 
промышленные предприя
тия, которые; имеют клу
бы, советы ДСО. В горо
де известны наши лыжни
ки, волейболисты.

Спортивная жизнь осо
бенно оживилась в по
следние два года, с соз
данием прй Главсред- 
уралстрое объединенного 
коллектива физкультуры 
«Строитель», к которому 
относятся спортсмены до
мостроительного комбина
та.

Приняли мы участие и в 
большом спортивнрм пра
зднике, который состоял
ся в Зеленой роще и был 
посвящен открытию лет
него сезона. Здесь состя-

Ответы "•
НА КРИПТОГРАММУ

«Герой Павлик Морозов», 
опубликованную в № 19 от 
20 мая 1983 года

I — Алупка, II — Герасй- 
мовка, III — Сажин, IV — 
Яша, V — Горький, VI — 
тринадцать, VII — хутор, 
VIII — мемуары, IX— му
зей.

Авторы: В. Елисеев, В. 
Кукин.

зались лучшие спортсме
ны нашего главка.

В чем же показали се
бя? К сожалению, далеко 
не во всех видах спорта, 
нс, к примеру, наш пред
ставитель А. Вислоушкин 
был сильнейшим в подтя
гивании на перекладине.

Показали себя неплохо 
и на финише праздника, 
когда состоялось футболь
ное первенство. Конечно, 
футболисты ДСК — не 
сборная СССР, но именно 
между футболистами за
вода ЖБИ и ДСК пошел 
решающий спор. Первое 
место осталось за ДСК.

Пожелаем совету ДСО 
физкультуры во главе с 
А. С. Николаевым про
должать ^поступательное 
движение нашего спорта, 
ведь спортивное лето еще 
только началось.

А. СТЕПАНОВ.

Текст: «Павлик Моро
зов — герой-пионер, отваги 
и мужества яркий пример. 
Павлик Морозов, ты в на
ших сердцах. Жизнь про
должается — нет ей конца».

Первыми правильные от
веты прислали вновь семья 
Зыряновых из СУ-15, Н. Г. 
Вайнштейн и Р. Н. Запо- 
лоцкая.
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